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Bancada diz que documento prova
que Fávaro “mentiu” em vídeo

Solicitação foi feita 15 dias antes de reunião e mostra que não há pedido para tirar verba de obras em BRs
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de bebê às margens da MT-320
Atendimento aconteceu em uma residência com a mãe já em trabalho de parto

EXECUTADO NA PORTA DE COLONIZADORA

PC procura homem que matou
pioneiro de Nova Bandeirantes

Dito da Coban foi alvejado por sete tiros de pistola e morreu na hora
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O Governo de Mato
Grosso realiza, nos dias 05
e 06 de setembro, o 1º
Simpósio da Nova Lei de
Licitações e Contratos com
uma abordagem voltada
aos municípios de Mato
Grosso. O evento será
realizado no auditório da
Fatec- Senai e contará com
a presença do Governador
Mauro Mendes, que vai
proferir a  palestra de

EFICIÊNCIA EM COMPRAS PÚBLICAS

Governo de MT promove capacitação para servidores
municipais sobre a Nova Lei de Licitações e Contratos

O evento contará com a presença do Governador Mauro Mendes, que vai proferir a palestra “Os desafios das entregas públicas frente a burocracia estatal”

abertura com o tema “Os desafios das
entregas públicas frente a burocracia
estatal”.

Com este simpósio, o Governo do
Estado, por meio da Secretaria de Estado
de Planejamento e Gestão (Seplag),
oportunizará capacitação técnica aos
servidores municipais para fortalecer as
pol ít icas públicas de  aquisições
governamentais, já que Mato Grosso foi
o segundo estado do Brasil a regulamentar
a Lei nº 14.133/21, que já é utilizada
obrigatoriamente desde janeiro deste ano.

“Essa é mais uma ação que mostra a
parceria do Estado com os municípios,
visando que todos os entes do Executivo
possam trabalhar em sinergia, aplicando
o princípio da eficiência e, ao final,
melhorando a prestação de serviços ao
cidadão”, afirma o governador Mauro
Mendes.

De acordo com o secretário de
Planejamento e Gestão, Basílio Bezerra,
o Simpósio propiciará aos municípios
uma formação que os permitirá enfrentar
o desafio de implementar a Nova Lei de
Licitações e Contratos (NLCC).

“ Nossa gestão sabendo da
complexidade que envolve essa norma,
resolveu auxiliar as administrações
municipais em sua regulamentação. As
temáticas foram pensadas para a realidade
dos municípios frente à nova legislação e
aos desafios que terão durante o processo
de transição da antiga para a nova Lei”,
destaca.

Ele acrescenta que o simpósio tem

Assessoria
A senadora de Mato Grosso Margareth

Buzetti (PSD) protocolou nesta quinta-feira
(31) no Senado o PL 4.266/2023, chamado de
pacote antifeminicídio. A proposta altera cinco
leis vigentes e tem como objetivo combater a
escalada de crimes violentos contra a mulher
que acontecem antes do feminicídio. A proposta
também aumenta a pena mínima deste crime
de 12 para 20 anos, e a máxima, de 30 para 40
anos de prisão. O projeto, apresentado no
último dia do Agosto Lilás (campanha de
conscientização contra violência doméstica)
precisa ser aprovada no Senado e na Câmara
dos Deputados antes de virar lei.

“O feminicídio é o crime mais violento
contra a mulher e normalmente é precedido
por tapas, socos, perseguições, ameaças e mais
uma série de absurdos que acontecem ao longo
do tempo e fazem o homem sentir que a mulher
é a sua propriedade. Hoje ele não tem medo de
bater, xingar e humilhar a mulher porque as
penas são brandas. Mas isso faz parte de uma
escalada que acaba na morte dela. E é isso que
queremos combater”, explica Buzetti.

Atualmente o femincídio não tem um tipo
penal específico, é apenas uma qualificadora
do crime de homicídio. Com o projeto, o crime
de feminicídio passa a existir, possibilitando
colher dados estatísticos e o desenvolvimento
de políticas públicas. Além de aumentar as
penas a proposta ainda torna mais rígida a
progressão de regime aos condenados por
feminicídio.

“Na execução penal, a progressão de regime
é uma ferramenta importante para a

O evento terá a presença do Governador Mauro
Mendes na palestra de abertura com

o tema Os desafios das entregas públicas
frente à burocracia estatal

Senadora Margareth Buzetti apresenta
pacote antifeminicídio no Senado

Proposta altera cinco leis vigentes aumentando penas
e rigor contra todos os tipos de agressão contra a mulher

ressocialização do condenados. No entanto,
flexibiliza prematuramente, já que esse crime
revela uma violência extrema e um risco elevado
às mulheres”, diz a autora na justificação, como
base para que o condenado compra um tempo
mínimo de pena em regime fechado antes de
progredir para um regime menos restritivo.

Entre as outras alterações propostas no
pacote está alterar a pena para o crime de lesão
corporal contra mulher (quando violência
doméstica). Hoje, o suspeito recebe uma pena
de três meses a três anos de prisão. Com a
proposta apresentada por Buzetti, a pena
aumentaria para de dois a cinco anos de
reclusão, podendo aquele agressor de fato ir
para o presídio (o que hoje não ocorre). O
crime de vias de fato (agressão) hoje não tem
uma pena específica se praticado contra a
mulher, e tem previsão de prisão de 15 dias a 3
meses ou multa. Com o projeto, a pena também
passa para mínima de dois e máxima de cinco
anos se a vítima for do sexo feminino.

O projeto altera ainda benefícios de quem
for preso por violência contra a mulher. Fica
vedado o direito à visita íntima, por exemplo, e
restringe o contato daquele detento com o lado
de fora do presídio. Também há a previsão de
colocar tornozeleira eletrônica naquele
condenado por crime contra a mulher que por
algum benefício saia do presídio.

A proposta prevê ainda a perda de cargo,
função pública ou mandato eletivo para aquele
que for condenado por crime contra a mulher,
e impede ainda sua nomeação em cargos
públicos após o trânsito em julgado e até o
cumprimento efetivo da pena.

como grande objetivo levar às prefeituras
a formação continuada na área de compras
públicas, bem como dar uma visão geral
do impacto da reforma tributária para as
finanças dos municípios que acaba
interferindo em suas aquisições”.

O Simpósio contará com palestras
que abordarão temas como os desafios
de uma  cont ra taç ão efic ien te ,  a
experiência do Estado com a NLCC, os
desafios da transição para a nova lei,
planejamento estratégico nas compras
públ icas,  requisi tos básicos para
elaboração do Est udo Téc nico
Preliminar (ETP) e do Termo de
Referência (TR), reforma tributária e
finanças municipais, entre outros.

Ent re  os pa lest ran tes est ão o
secre tário de Estado de Fazenda,
Rogério Gallo, os procuradores do
Esta do,  Leonardo Viei ra ,  Caio
Albuquerque e Renério Castro,  o
consultor jurídico Geral do Tribunal de
Contas do Estado, Grhegory Paiva, a
secre tária ad junta de  Aquisições
Governamentais da Seplag, Katiene
Pinheiro, a Presidente da Comissão de
Direito Administrativo da OAB, Juliana
Zafino, o auditor da CGE, Orlando
Cames e o procurador do município de
Cuiabá Daniel Baron.

Além disso, o evento contará com
palestrante de renome nacional, o
advogado e consultor Murilo Jacoby,
autor de inúmeras obras na área de
licitações e contratos, que virá a Mato
Grosso realizar a palestra de abertura

do simpósio.
O evento é voltado para a área de

aquisição dos municípios e  suas
respect ivas secre ta rias.  Serão
disponibilizadas cinco vagas para cada
município do Estado, que devem ser
preenchidas preferencialmente por
prefeitos, secretários de Administração,
de Finanças e de Educação, e membros
da equipe técnica da área de aquisições.

As inscrições devem ser realizadas nas
prefeituras municipais.

Este é o segundo simpósio da área
ofertado pela Seplag, por meio da Escola
de Governo. O primeiro contemplou os
servidores do Estado. Esta edição será
exclusivamente voltada aos servidores
municipais visando contribuir para a
adequação de todos à NLCC em busca
da eficiência pública.

Vitor Hugo Batista-Seplag-MT
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24 Centro
Fone:

3521-1150

Querendo voltar
As articulações políticas em

Mato Grosso giram em torno das
discussões para saber quem serão
os principais candidatos ao cargo
de prefeito da capital em 2024 e
também já ‘costurando’ apoio para
as  eleições  de 2026 quando
acontecerá a escolha da sucessão
Mauro Mendes. O Senador Jayme
e o deputado estadual Júlio tentam
evidenciar  o nome Campos para
tentar retornar à governadoria do
estado.

A escolha em AF
No município de Alta Floresta,

polo regional do extremo norte de
Mato Grosso, o prefeito Chico
Gamba, que em 2020, teve a
empresária Rose do Tradição como
candidata a vice, agora trabalha
através dos seus articuladores,
pa ra  esco lher  novo  vive.
Informações de que a secretária
de cultura, Elisa Gomes, seria um
nome cogitado e forte.

Mal estar
Declaração do senador Jayme

Campos (União), que desmentiu o
governador Mauro Mendes (União)
sobre o deslocamento de recursos
das obras das BRs 158 e 242 para
a construção de um trecho do
Rodoanel, criam, no mínimo, um
“mal estar” no Palácio Paiaguás.
(GD)

Mal estar - II
A dec la ração  de J ayme

contrapõe o que Mendes, o chefe
da Casa Civil Fábio Garcia (União)
e o senador  Mauro Carvalho
(União) disseram. Eles tentaram
descredibi l i zar  o m inis tro da
Agricultura, Carlos Fávaro (PSD),
que lamentou a redistribuição do
recurs o des t i nados  às  BR s.
Apesar dos governistas fazerem
parte do mesmo grupo político, a
impressão que fica é de que as
lideranças não estão falando a
mesma língua.(GD)

Evitar desgastes
Pres idente da Assembleia

Legislativa de Mato Grosso (ALMT),
deputado Eduardo Botelho (União),
prefere ficar neutro nas eleições
da Associação Mato-grossense dos
Municípios (AMM). Evitando entrar
nas  d iscussões  e poss í veis
desgastes, o parlamentar preferiu
não declarar apoio, nem para o
atual chefe da AMM Neurilan Fraga,
e nem para o prefeito Primavera do
Leste, Léo Bortolin, que disputa pela
oposição. (Fogo Cruzado)

Evitar desgastes
“Olha, eu não estou entrando

nessa luta de presidente da AMM,
não tenho prefeito. Eu estou neutro
nessa situação, não tenho essa
caraterística de deputado que quer
tomar conta, eu acho que deputado,
inc l us ive,  não dever ia es tar
influenciando na eleição, isso é algo
dos prefeitos, eles que tem que
decidir”, disse para a imprensa.
(Fogo Cruzado)

Midianews
Documento encaminhado ao Departa-

mento Nacional de Infraestrutura de Trans-
portes (DNIT), no Diaz 10 de agosto,
mostra que o ministro da Agricultura
Carlos Fávaro mentiu ao acusar o gover-
nador Mauro Mendes (União) e a banca-
da federal de terem tentado tirar recursos
de obras no interior do Estado para usar
no Rodoanel de Cuiabá.

Em vídeo divulgado na última semana,
Fávaro afirmou que o grupo pediu
presencialmente ao ministro dos Trans-
portes, Renan Filho, para retirar recursos
das BRs 158, 242 e 080, para viabilizar
um novo trecho da obra na Capital.

O documento enviado ao DNIT antes
da reunião ocorrida no dia 24 de agosto,
mostra que não houve qualquer solicita-
ção para retirada de recursos das BRs –
que já estavam incluídas no Programa de
Aceleração do Crescimento (PAC) a pedi-
do do governador.

“0 documento de fls. 1-2 (Convenio/
Acordo) expõe o valor inicial do convenio
de R$ 323.582.183,87 aditada em 2020
para R$ 539.303.639,80, sendo R$
215.721.455,93 (40%) de responsabilida-
de do Estado do Mato Grosso e R$
323.582.183,87 (60%) de repasse do Go-
verno Federal. Do montante de responsa-
bilidade do Governo Federal já foram libe-
rados R$ 73.000.000,00 e faltam repassar
R$ 250.582.183,87 [...] Expostos todos
estes dados e fatos e certos de que a con-
clusão das obras do Contorno Rodoviário
Norte de Cuiabá (Rodoanel) é também uma
prioridade do Governo do Estado do Mato
Grosso e do povo mato-grossense, conta-
mos com o valoroso empenho de Vossa
Senhoria em viabilizar o remanejamento
de recursos para conclusão dessa impor-
tante obra”, diz trecho do documento, que
em nenhum momento cita retirada de re-
cursos das rodovias do interior.

O documento foi assinado pelos sena-
dores Jayme Campos, Mauro Carvalho e
Margareth Buzetti e pelos deputados fe-
derais Abílio Júnior, Amália Barros, Co-
ronel Fernanda, Coronel Assis, Gisela

RECURSO PARA OBRAS

Bancada diz que documento prova
que Fávaro “mentiu” em vídeo

Solicitação foi feita 15 dias antes de reunião e mostra
que não há pedido para tirar verba de obras em BRs

Simona, José Medeiros e Flavinha
Rodrigues.

Parlamentares desmentem minis-
tro

À imprensa, o senador Jayme Campos
(União), reforçou que não existiu nenhum
pedido para retirar recursos de obras
prioritárias.

“A conversa teve, mas não com o in-
tuito de tirar os recursos das BRs. É para
remanejamento, caso contrário o dinheiro
poderá ser alocado para outros estados”,
explicou.

O fato foi confirmado pelo senador
Mauro Carvalho (União): “Em nenhum
momento a bancada federal e o governa-
dor Mauro Mendes pediram isso que o
Fávaro falou no vídeo. Ao contrário, pedi-
mos ao ministro a manutenção dos recur-
sos e a liberação das licenças ambientais
para viabilizar essas BRs”.

Também presente na reunião, o secre-
tário-chefe da Casa Civil Fábio Garcia, que
é deputado federal, lamentou a
“mentira”espalhada por Fávaro.

“Quanta desinformação e quanta men-
tira. Nós pedimos ao ministro mais recur-
sos, mais

dinheiro, para fazer o contorno de
Cuiabá, cuja licença ambiental está pronta
e a obra pode iniciar ainda este ano”, dis-
se.

A deputada federal Gisela Simona tam-
bém se posicionou.

“Fomos buscar recursos orçamentári-
as para a conclusão das obras do Rodoanel
que liga Cuiabá a Várzea Grande. Tive-
mos a garantia do ministro dos Transpor-
tes que as obras das BRs 158, 242 e 080
estão garantidas pelo PAC. Essa fala do
ministro Fávaro mostra que, inclusive, está
isolado junto ao Governo Federal, pois
poderia ter se informado junto ao minis-
tro Renan Filho”, disse.

O deputado federal José Medeiros (PL)
criticou Fávaro “Isso é cortina de fumaça
do ministro, porque ele está com os dias
contados em Brasília. Está mentindo, com
toda a certeza”, declarou.



4 Alta Floresta-MT,  Sábado, 02 de  Setembro  de 2023

GERAL Acesse: www.jcidade.com.br

UMA  JANELA  PARA  A  VIDA

Muito Agradecido
Todas as orações deveriam ser precedidas por uma sincera

expressão de gratidão. Principalmente porque de modo geral nós
estamos sempre suplicando alguma graça.

Uma coisa é certa: Nós todos, ainda oramos muito pouco; e
agradecemos menos ainda. E como temos tanto a agradecer...

Cada vez que aportamos aqui neste Planeta de provas e
expiações, estamos recebendo de Deus Pai, a bênção de uma nova
reencarnação. Rica oportunidade para desenvolver uma nova etapa
evolutiva. E nem é necessário dizer, que mesmo depois que

nascemos, somos extremamente frágeis e indefesos. E que somente sobrevivemos porque
recebemos afeto. Recebemos cuidado e proteção de uma mãe. Recebemos o amor de Deus
que se manifesta de formas diversas. Agradecemos muito pouco, e isso prejudica a qualidade
da oração. Mas sempre é tempo de se iniciar uma nova etapa de aprendizado. Sempre é
tempo de aprender orar. Não podemos esquecer que para orar temos de estar reconciliados
com tudo e com todos. Que para chamar Deus de Pai, não podemos estar rejeitando nenhum
de seus filhos. Vale a pena a gente pensar com carinho sobre os acontecimentos da vida, e
agradecer de coração. Reconhecimento, reconhecer o bem que nos fizeram é o primeiro
passo, mas agradecer é algo sublime. O reconhecimento vem do intelecto, mas gratidão
vem do fundo da alma. No ato de agradecer vibramos afeto, desejando que o benfeitor seja
abençoado e recompensado. Todos nós tivemos um professor, ou uma professora que nos
alfabetizou iluminando o nosso saber. Mas, bem poucos são capazes de agradecer por esse
decisivo apoio que encontramos na estrada da vida. E a gratidão que devemos ao Senhor da
Vida. O Cristo, que teve uma encarnação como Jesus, veio para que tenhamos vida e a
tenhamos em abundância, doou-se em nosso favor. E acompanha-nos sempre amoroso e
protetor, repetindo: Não fostes vós que me escolhestes, antes, foi eu que escolhi a vós...

Também foi o Cristo que ensinou que o Todo Poderoso é nosso Pai, e que Ele quer ter
conosco um relacionamento íntimo. Sim. O Mestre nos revelou isto, quando nos ensinou a
Oração do Pai Nosso.

Outra coisa que devemos saber em relação a expressão do sentimento de gratidão, é que
quando permitimos que nossa alma vibre gratidão, nosso organismo produz endorfinas que
proporcionam alegria e bem estar.

Lembre-se porém, que para orar, precisamos antes, reconhecer e assumir nossa condição
de herdeiros legítimos de um Deus Justo, Sábio, Generoso e Extremamente Misericordioso.
(Muito Obrigado).

Paz Profunda !
Natalício Serpa Pinto

Fábio Bonadeu
Diretoria de Comunicação

Por inicia tiva da Secretaria  de
Educação foi realizada na terça-feira, dia
29 de agosto, através do Departamento
de Políticas Pedagógicas, o Encontro de
Formação Continuada em Alfabetização,

PREFEITURA NOTA 10

Secretaria de Educação realiza Encontro de Formação Continuada
que teve participação de 30 professores
da rede pública municipal.

Essa proposta tem como objetivo
aprimorar a fluência em leitura dos
estudantes. Importante lembrar que
através do método IntraAct Brasil, Alta
Floresta deu um saldo importante no

processo de alfabetização dos alunos da
rede pública. Somados os esforços da
Prefeitura, aos trabalhos da equipe
pedagógica, juntamente com a dedicação
dos professores, nossa educação está se
transformando.

“ São momentos reple tos de
compartilhamento de conhecimentos e
experiências, tão essenciais para a
prática pedagógica”, aponta a secretária
de Educação, Lucinéia Martins de
Mattos Mazzoni.

Além desta iniciativa é importante

destacar que Alta Floresta está em fase
de preparativos para o Seminário de
Alfabetização, que acontecerá nos dias
25 e 26 de setembro, e irá contar com
profissionais da rede pública municipal
e Apiacás, Paranaíta, Nova Bandeirantes,
Nova Monte Verde e Nova Canaã do
Norte.

“Teremos a honra de contar com a
presença da professora Regina Shudo,
renomada pedagoga e especialista em
educação, com foco na Educação
Infantil”, finaliza a secretária.

Fábio Bonadeu
Diretoria de Comunicação

Foi realizado nesta sexta-feira, dia
1º de setembro, no Centro de Formação
de Professores (CEFAPRO), em Alta
Floresta, capacitação para as Agentes
Comunitárias de Saúde (ACS).

Com o tema “Sabores e aromas em
produtos derivados de tabaco, uma
estratégia para tornar a população
dependente de nicotina” e intitulada
“O doce das essências saborizadas,
podem trazer um gosto amargo a vida”,
essa ação busca dar publicidade aos
ri scos e consequências do uso da
nicotina.

O evento contou com uma rica
programação como depoimentos de ex-

Programa Municipal de
Combate ao Tabagismo realiza

capacitação para ACS
fumantes e participantes do Programa
Municipal de Combate ao Tabagismo.
Também houve uma palestra referente
ao cenário do tabagismo nas esferas
municipal, nacional e mundial.

Ainda no evento, alestra sobre os
mal efíc i os do  taba co e  ad i t i vos
saborizados utilizados nas essências
do narguilé e cigarro eletrônico. Outra
ação importante diz respeito a palestra
com a psicóloga Marciele Cristina
Alexandretti,  que  terá a  temática
“ Tabagismo:  d ependê nc ia
psicológica””. E, no encerramento
haverá uma explanação referente a
func ional ida de do  P rograma de
Combate  ao Tabagismo em Al ta
Floresta.

Assessoria
A partir da zero hora deste sábado

(02/09/2023) entra em vigor o reajuste
contratual anual da tarifa de pedágio
dos t r ec hos c once ssionad os d as
rodovias estaduais MT 246, MT 343,
MT 358 e MT 480. O valor da tarifa
básica passa dos atuais R$ 9,60 para
R$ 9,90.

O percentual de reajuste aplicado
foi inferior à variação do IPCA para o
mesmo período, que é o indicador
oficial ut ilizado como parâmetro de
avaliação no processo.

O cálculo do valor reajustado da
tarifa foi realizado, conforme previsto
do  C ont ra t o de  Conc essã o,  por
empresa independente que avalia os

ALTERAÇÃO

Via Brasil começa cobrar novo preço
em pedágio de rodovias em MT

serviços prestados pela concessionária
e ,  posteriormente ,  val idado pela
Agência Estadual de Regulação dos
Serviços Públicos Delegados de Mato
Grosso (AGER).

A data oficial do reajuste é o dia 27
de agosto.  Contudo, devido a prazos
administrativos a serem seguidos pela
AGER, a decisão ocorreu apenas em
31/08/2023 por meio da 12ª Sessão
Regulatória de sua Diretoria Executiva
Colegiada, conforme publicado na
página 69 da Edição Nº 28.576 do
Diário Oficial do Estado de Mato
Grosso.

Abaixo tabela completa com os
novos valores da tarifa em vigor a
partir de 2 de setembro de 2023.
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Áries –  A presença
de Quíron no seu signo
lhe dá a oportunidade de
olhar  para dores do
passad o com
compreensão e, assim,
resgatar a sua vida com

a certeza de que essa experiência foi
necessária para chegar aonde está
hoje.  Não se feche para novas
oportunidades! Só depende de você
fazer a diferença e tornar-se o seu
mestre.

Touro –  A solidão
vem sendo um
a c o n t e c i m e n t o
impor tan te para se
conhecer e avaliar como

deve se posicionar daqui para frente.
Essa mesma experiência pode ser
manifestada como um processo de
autoconhecimento e busca por uma
atividade esp ir itual .  Encare esse
processo como uma oportunidade de
se aprofundar na sua alma.

Gêm eo s –  É  por
meio das amizades que
você é capaz de curar
aspectos  da sua
personalidade que você
não conhecia. Os seus

projetos falam muito sobre quem você
é.  Exatamente p or isso a lguns
geminianos estão mudando o campo de
amizades. Isso acontece porque você
está curando feridas e traumas do
passado.

Cânce r –  É
importante reconhecer
como os seus pais te
afetaram no passado ou
ainda te afetam.  As

relações com figuras de autoridade
trouxeram traumas muito profundos, e
isso ainda impacta a sua performance
profissional. Por isso, é importante
encarar os fatos com sabedoria para
poder curar as dores que afetam a sua
conduta.

Leão – Cuidado para
não ficar agarrado a
uma ideia sobre a vida,
por causa de traumas e
dores que carrega em

seu coração. A vida é maravilhosa,
porque podemos mudar o nosso ponto
de vista sobre as coisas, pessoas e
fatos. Qualquer tipo de apego deriva
de dores que a sua alma ainda carrega
sobre um conceito que não funciona
mais.

Virgem – O medo de
perder é sustentado por
um trauma do passado.
A necessidade de ter
controle também deriva

desse mesmo processo. Você terá a
oportunidade de conhecer a si mesmo
profundamente, se estiver disposto a
desapegar de situações que não têm
mais sentido. O desconhecido faz parte
do seu processo atual.

Libra –  A pessoa
amada está curando
traumas muito densos
de outras vidas, que de
alguma forma a
impediram de ser ela
mesma.  Você  deve

também avaliar até que ponto você
deixou de ser você pela influência do
outro. Esse tipo de situação deixa uma
cicatriz aberta. Por esse mesmo motivo,
resgate-se e conheça-se!

Escorpião –  É
preciso avaliar as suas
posturas no trabalho,
p r inc ipalmente com
colaboradores e
colegas. Isso porque

você transita por uma fase para curar
traumas que afetam a sua produtividade.
O seu posicionamento no trabalho vai
falar muito sobre você. É importante ser
você mesmo e desenvolver a autonomia.

Sagitário – Você está
curando traumas por meio
das relações de afetos,
envolvendo namoro,
romances e fi lhos.  É
importante avaliar quem é
você nessa nova fase e

quais são as suas necessidades. Não
permita que as dores do passado
obstruam os sentimentos que existem
entre vocês. Tudo tem o seu propósito.

Capricórnio –  A
família empenha em seu
processo evolutivo um
grande desenvolvimento
espiritual. Isso porque há
dores profundas
causadas por traumas do

passado. Não deixe que a
dor se sobreponha à verdade sobre
quem é. Você é capaz de mudar a sua
realidade e não carregar temas gerados
pelos antepassados. Cure-se!

Aquário –  As
relações com pessoas
do seu convívio transitam
por curas p rofundas.
Você deve avaliar as
dores que carrega em
seu coração

principalmente em relação a parentes.
Busque entender que cada
acontecimento tem o seu propósito, e,
nesse caso, isso envolve mudar os seus
pensamentos e aprimorar a sua
comunicação.

Peixes –  Existem
traumas do passado que
estão em processo de
cura e envolvem os
ganhos materiais. Você
deve aval iar com
profund idade o seu

posicionamento em relação ao dinheiro
e à prosperidade. Novas atitudes devem
ser colocadas em movimento. Todo esse
processo o leva ao encontro de sua
verdadeira vocação.

(horoscopovirtual.com.br)

de aceitar o desquite de Orlando. Verônica
apoia a candidatura de Cândida, que reúne
as mulheres da cidade para se lançar à
prefeitura. Ademar comenta com Albuquerque
que Clara pode ser filha de João.

Elza afirma a Odilon que jamais se
perdoará pela morte de Fabiano. Anselmo
tenta sabotar a reunião de Cândida. Orlando
se preocupa com o retorno de Leonel, tão
próximo ao julgamento de Marê. Gilda
promete ajudar Turíbio em troca de seu
silêncio. Marê revela a Orlando e Júlio que
Leonel está vivo.

OS DEZ MANDAMENTOS
Sexta – Zípora pergunta a Corá se ela e a

irmã podem voltar. Arão diz que precisa
confirmar a cura primeiro. Balaão diz a Corá
que está surpreso com o milagre ocorrido. Na
rua do comércio, Rishon e Jair conversam
sobre a chegada de novas escravas e Jair
demonstra interesse. Seon e Oren falam do
interesse de Oren em Adira e da chegada dos
hebreus. Miriã e Zípora se encontram com
Corá e Arão e eles avisam que elas podem
retornar ao acampamento depois de terminar
o procedimento de purificação. Zípora e Miriã
entram no rio para se banhar e saem. O leilão
pelas escravas começa, Rishon demonstra
interesse em Leila. Zípora e Miriã chegam ao
acampamento, Arão realiza o processo de
purificação e Miriã é abraçada por todos.
Balaque, Elda e Zur falam sobre a chegada
dos hebreus e o plano de Corá roubar a
liderança de Moisés. Corá sai com Assir e
Elcana. Moisés convida Miriã e Hur para
morarem junto com ele e eles aceitam. O
mercador mostra que Leila está grávida e inicia
a sua venda. Rishon oferece dinheiro e
encontra um concorrente para a compra. Corá
diz a Datã e Abirão que Balaão estava presente
quando Miriã foi curada e ressalta que será
líder dos hebreus em pouco tempo. Bina e
Libna conversam sobre a relação de Abirão e
Tales e Bina diz que há necessidade de
arrumar um pretendente a Dumá. Tales
conversa com Yarin e diz que estava com
ciúmes e nunca pretendeu se matar de
verdade.

Segunda – Moisés e Corá se encaram.
Moisés chama Corá para conversar na tenda
da Congregação, que diz aos hebreus que
não recuará. Bina questiona Elcana e Assir
sobre o que falaram com Moisés. Miriã e Hur
conversam felizes com a volta dela e com o
relacionamento entre eles. Dorcas diz a Talita
para sair com Leila para comprarem tecido.
Talita diz a Leila que a levará para ver Adira.
Balaque acorda e Betânia, de saída, o
agradece pela noite e ele fica tentando lembrar
o que aconteceu. Emma e Tanya conversam
sobre o comportamento de Zur, quando
Betânia entra e pede que preparem seu banho.
Elda conversa com Zur sobre a ideia do rei em
escolher uma princesa para casar. Siloé
conversa com Adira, que está tecendo, quando
Talita e Leila batem à porta. Leila fala para
Adira que era do acampamento dos hebreus
e conhece Zípora, Moisés e os sobrinhos de
Adira, que fica espantada. Corá recebe abraços
dos hebreus e diz que fará Moisés esperar
antes de ir encontra-lo. Bina fica brava com
Elcana e Assir quando contam o que
conversaram com Moisés. Miriã conversa com
Deborah e Abigail sobre o tempo que ficou
fora e que está triste com a situação de Leila.
Adira conta a Leila o que Balaque fez com
seu marido e como fugiram com a ajuda do
feiticeiro do rei. Leila chora e pede ajuda a
Adira para sair da condição que se encontra.
Em meio a discussão, Moisés diz a Corá que
deve seguir com a tarefa designada a ele por
Deus e que não vai mais tolerar rebeldias. Hur
e Eldade conversam sobre Miriã e Hur
aconselha Eldade a buscar uma
companheira.

(Resumodenovelas.online)

TERRA E PAIXÃO
Sábado – Petra pergunta a Irene se a mãe

está traindo Antônio com Vinícius. Anely flagra
Jonatas e Graça na cabine da butique. Jurecê
avisa a Yandara que Rudá é seu futuro marido.
Agatha sensibiliza Caio, que resolve dar um
dinheiro mensal para a mãe.

Agatha finge para Caio que não está
interessada no dinheiro de Antônio. Rodrigo
avisa a Caio que Agatha pode sofrer um
processo por ter forjado a própria morte e alerta
que o segundo casamento de Antônio pode
ser anulado e, assim, Agatha teria os direitos
como esposa.

Segunda – Agatha diz a Caio que não
quer nada de Antônio, e que deseja apenas o
amor do filho. Ademir pede Flor em casamento.
Antônio abraça Agatha e diz que a volta da
ex-mulher foi a melhor coisa que poderia ter
acontecido. Petra acha que tem um carro
perseguindo ela e Hélio na estrada. Agatha
faz uma ligação misteriosa e afirma que
conseguirá tirar todo o dinheiro de Antônio.

FUZUÊ
Sábado – Luna se preocupa com o sumiço

de Cata Ouro. Olívia fala sobre o jantar de
Alícia com Miguel, que desconversa. Caíto
ensaia com Rejane o show no Beco do Gambá.
Francisco tenta se unir a Alícia para o desafio
de Nero. Cecília ajuda Heitor a se livrar de
Merreca e um comparsa. Bebel questiona
Preciosa sobre a sabotagem contra Luna.

Domingos fala para Luna sobre a
rivalidade entre Rejane e Maria Navalha.
Bebel ameaça divulgar o segredo sobre o
tesouro da Dama de Ouro, e Preciosa se
desespera. Merreca tenta falar com Heitor, e
Cecília o fotografa. Fiel se esconde na Fuzuê
e lembra da conversa com Preciosa. Miguel
avisa a Luna que vai ao jantar de Alícia. Rui
se diverte com Francisco. Luna exige que
Rejane explique por que perseguia Maria
Navalha. Heitor se assusta com o
comportamento de Preciosa ao falar sobre o
incêndio na Fuzuê.

Segunda – Fiel não consegue desligar o
sistema das câmeras de segurança. Rejane
enfrenta Luna. Nero conversa com Olívia sobre
Miguel. Lampião decide contar para Luna
coisas sobre Maria Navalha. Cláudio revela
para Miguel o que descobriu sobre o tesouro
da Dama de Ouro. Preciosa se insinua para
Miguel. Rejane mente para Luna sobre seu
relacionamento com Maria Navalha.

Cláudio questiona Preciosa sobre a busca
ao tesouro de César. Bebel encontra desenhos
de uma mulher feitos por César. Fiel consegue
invadir o sistema de segurança da Fuzuê. Rui
propõe sociedade a Francisco e sugere que
ele retome o concurso de Rainha da Fuzuê.
Luna compartilha com Miguel suas
descobertas. Fiel fotografa o incêndio na
Fuzuê. Bebel descobre que a mulher que
estava nos desenhos de César é a mãe de
Luna.

AMOR PERFEITO
Sábado – Marê fica atônita ao ver o pai,

mas Leonel não reconhece a filha. Gilda se
revolta quando Edvaldo assegura que ela terá
de aceitar o desquite de Orlando. Verônica
apoia a candidatura de Cândida, que reúne
as mulheres da cidade para se lançar à
prefeitura. Ademar comenta com Albuquerque
que Clara pode ser filha de João.

Elza afirma a Odilon que jamais se
perdoará pela morte de Fabiano. Anselmo
tenta sabotar a reunião de Cândida. Orlando
se preocupa com o retorno de Leonel, tão
próximo ao julgamento de Marê. Gilda
promete ajudar Turíbio em troca de seu
silêncio. Marê revela a Orlando e Júlio que
Leonel está vivo.

Segunda – Marê fica atônita ao ver o pai,
mas Leonel não reconhece a filha. Gilda se
revolta quando Edvaldo assegura que ela terá
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Poucos são os que nunca tiveram uma oportunidade
de alcançar a felicidade e menos ainda os que
aproveitaram essa oportunidade.              André Maurois

Kayane
Araújo

registra o
último mês
do barrigão
e segue à
 espera do
pequeno
Arthur!

Eberson e Gabrielly se preparando
para o grande dia do casamento!

Sarah Emily
criando

memórias
em lugares
incríveis!

Nicole e
Arlon

aproveitam
o calorzinho
da tarde no

rio Teles
Pires!
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Jennifer
Dieckmann

nas
maravilhosas

águas do
Teles Pires

aproveitando
uma bela

pesca
esportiva!

Karoline
Zimermann
apreciando

a bela
vista de

Copacabana!

Bianca da
Silva

aproveitando
a incrível
beleza do

mar ao lado
de sua

família.

Rosângela e Alessandro fazem
pose para registrar o momento!
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Lucas Rodrigues
Secom-MT

Em entrevista à Revista Istoé, publicada
nos últimos dias, o governador Mauro
Mendes reforçou a postura de tolerância zero
às invasões de propriedade em Mato Grosso.

Mauro também defendeu o trabalho dos
produtores rurais, cuja ampla maioria atua
dentro da legalidade, e falou sobre temas como
meio ambiente e reforma tributária.

Confira a entrevista:
No início do ano, o senhor declarou que

teria tolerância zero com o MST e outros
movimentos sociais que realizassem
ocupações de terras. Existe da sua parte
alguma tentativa de diálogo com esses
movimentos? Como o senhor vê a questão da
reforma agrária atualmente?

Eu respeito os movimentos sociais, todos
que representam os setores da sociedade
brasileira, e até mesmo aqueles que reivindicam
um pedaço de terra neste País. Entretanto,
não podemos e não concordamos que isso
aconteça com invasões de propriedades
pública ou privada. O governo respeita isso e
está disposto a dialogar e construir soluções,
porém não estamos admitindo nenhum tipo
de invasão no Estado do Mato Grosso.
Houve umas 15 tentativas. Todas foram
frustradas em menos de vinte e quatro horas.
Polícia Civil e Polícia Militar marcaram
presença nos locais e anularam essas tentativas
de invasões, algumas delas feitas por grileiros
profissionais, pois possuíam grande estrutura:
contêiner com ar-condicionado, carros de luxo.

Como o senhor vê a questão da reforma
agrária atualmente: acha que agora com
o governo Lula vai voltar a andar já que
ficou parada nos últimos anos? Vê um
futuro nisso?

O Brasil precisa repensar alguns dos
velhos conceitos ou até mesmo as práticas. A
Reforma Agrária deveria ter acontecido no
Brasil há 40, 50 anos. Em um tempo em que
existia outra realidade. Neste momento, eu
acho que existe espaço, sim, para colocar no
campo pessoas e famílias que verdadeiramente
têm vocação para a produção em pequena
escala. A Reforma Agrária, como idealizada,
como cantada em versos e prosas e executada
durante muitos anos, a maior parte desses
assentamentos fracassou. E, se fracassou, não
podemos repetir o mesmo modelo.

A CPI do MST hoje tem como líderes
dois políticos assumidamente contrários
ao movimento. Até agora, as reuniões
foram marcadas por muitos ataques sem
fundamento ou dados reais. Acha que a
comissão poderá, ainda assim, trazer algo
de positivo para a reforma agrária?

Espero que haja uma contribuição efetiva
do Congresso Nacional. Ele tem que ter mais
objetividade no exercício de suas prerrogativas

ENTREVISTA NA “ISTOÉ”

Governador reforça tolerância zero a invasão
de terras e defende trabalhadores do campo

Mauro Mendes também falou sobre meio ambiente e reforma tributária

constitucionais e eu vejo que a polarização e
a condução de forma extrema não contribuem
para a construção de um diálogo.

Na semana passada, seis trabalhadores
foram resgatados em uma fazenda no Mato
Grosso do Sul em condições análogas à
escravidão. Isso tem sido recorrente no
agronegócio. Por que esse tipo de situação
ainda acontece e o que pode ser feito para

combatê-la de modo realmente eficaz e
definitivo?

Eu acredito que esse tipo de situação
precisa ser banida definitivamente da cena do
nosso País. Entretanto, essa tipificação de
trabalho análogo à escravidão tem um leque
grande de interpretações. Abusos têm que ser
combatidos duramente pelo Estado e pelos
nossos aparatos existentes para tal. Nós
precisamos ter mais claro aquilo que é trabalho
escravo, análogo à escravidão e algumas
condições inadequadas que podem ser
amplamente caracterizadas em qualquer canto
do País não só no agronegócio, mas na
Indústria, na Construção Civil.

Este deve ser o ano mais quente da
história. Como o senhor, que comanda o
único Estado com os três principais
biomas – Amazônia, Pantanal e Cerrado
–, enxerga a atuação do seu governo e do
governo federal em relação à situação
climática e à preservação do meio-
ambiente?

Não será uma medida tomada no início de
um governo ou no final de um governo que
poderá causar uma mudança abrupta. É um
conjunto de mudanças, de atitudes que
precisam ser tomadas de maneira consciente,
no Brasil e em todos os países, para inverter
esse processo de aquecimento. Caso
contrário, as consequências serão traumáticas
e catastróficas para humanidade. Porém, no
Brasil, não vamos fazer isso com ideologia,
exigindo do nosso País um esforço que não
está sendo exigido de muitas economias ricas
do planeta. Temos que fazer nossa parte, mas
não podemos sacrificar a nossa população,
sacrificar a nossa economia em detrimento
daquilo que muitos outros países não estão
fazendo.

A questão das queimadas ainda é um
problema grave. De que forma é possível
combater esse crime que acontece muito
no campo?

Primeiro, tem que esclarecer que a nenhum
produtor interessa fazer queimada no campo.
A palhada que fica hoje é uma proteção
absolutamente necessária para atividade do
plantio direto. Quando acontece algum caso,
é por um incêndio, é por algum sinistro, por
algum equívoco. Interessa, sim, proteger a
palhada, aquela camada vegetal da cultura
anterior. Melhor que se esclareça: no Brasil o
que nós chamamos de queimadas, no exterior

chamam de incêndios florestais. É uma forma
pejorativa que eu vejo que a mídia internacional
e nós brasileiros tratamos desse assunto. Nós
devemos combater com esclarecimento, com
fiscalização, com prevenção .

No início do ano, houve uma grande
polêmica em torno da exploração de
petróleo no delta do Rio Amazonas. Acha
que a exploração de recursos deve ser feita
independentemente dos riscos ambientais
atrelados a ela?

Eu acho que existe no Brasil uma hipocrisia
quando se fala desse tema ambiental. O
mundo inteiro faz coisas que aqui no Brasil,
quando se fala em fazer, parece que é um
grande atentado ao meio ambiente. Soube que
essa pesquisa seria desenvolvida em alto-mar,
distante de uma aldeia indígena. Dizer que
não pode fazer ou que aquilo vai causar um
impacto no meio ambiente ou na população
indígena beira a hipocrisia. O mundo inteiro
explora petróleo em alto-mar.

Mas ali ainda há alguns riscos dessa
exploração, de eventual vazamento de
óleo que poderia ser desastroso na região.
E a gente já viu acontecer.

Qual é a diferença de explorar na foz do
Amazonas ou explorar ali na costa sul do
País ou explorar em diversas outras regiões
do continente? Se houver uma falha tecnológica
o desastre é certo. A mesma tecnologia, os
mesmos cuidados, serão adotados ali e tenho
certeza de que faremos isso com muita
segurança ambiental.

Há um projeto do ex-deputado Neri
Geller que pretende reduzir a área da
Amazônia Legal dentro do Mato Grosso.
O texto está parado na Câmara e é
criticado por ambientalistas. O senhor
defende esse projeto?

Eu não vejo vantagem nenhuma nesse
projeto. Porque a saída ou não do Estado de
Mato Grosso da chamada Amazônia Legal
não muda absolutamente nada daquilo que
estabelece o Código Ambiental Brasileiro.
Portanto, não tenho interesse nenhum que vá
para a frente.

Seu partido participa do governo, com
três ministérios, embora as origens deles
tenham ajudado a eleger Jair Bolsonaro.
Como o senhor analisa a presença do
União Brasil na Esplanada?

Coerência ideológica não é um dos maiores
predicados de nenhum partido deste País.
Todos têm equívocos. Todos têm qualidades,
todos têm cometido erros na sua condução e
até mesmo na relação que têm com o cidadão
e com a sociedade. O União Brasil não é
diferente. Entretanto, eu vejo que ele tem se
posicionado de uma maneira de centro-
direita, colaborando com o governo naquilo
que é bom para o País e eu sempre defendi

isso. Eu não sou contra nem a favor. Eu não
sou nem direita e nem esquerda. Eu sou a
favor do que é certo.

O seu Estado tem uma ampla
fronteira com a Bolívia, que,
infelizmente, é um grande produtor de
drogas. Como o senhor tem enfrentado
esse problema?

O governo federal tem a responsabilidade
de cuidar da fronteira. No meu Estado são
oitocentos quilômetros. Nós temos contado
muito mais com recursos estaduais do que
com o apoio federal. Seja neste governo ou
até mesmo no anterior, do próprio
presidente Bolsonaro. Temos que ser mais
estratégicos e agir com mais inteligência.

Apesar das boas expectativas, o
governo voltou a ter dificuldades para
aprovar o arcabouço fiscal e a reforma
tributária parece que seguirá a passos
lentos. Para o senhor, qual é a
importância desses temas?

A reforma tributária é um tema debatido
há décadas, e nunca se conseguiu fazer algo
consistente. Existe um verdadeiro manicômio
tributário, com milhares de legislações
diferentes em cada Estado. Isso cria um
ambiente de insegurança, propício para a
sonegação. Todos concordamos, que é
preciso fazer uma reforma. Esse princípio,
unifica muita gente. Entretanto, o texto
apresentado tem algumas preocupações que
devem ser mais bem debatidas. Eu entendo
que neste momento é necessário que nós
façamos mais contas e que o Congresso nos
diga qual será a alíquota de imposto.

Os prefeitos reclamam que não foram
ouvidos na reforma tributária. Dizem
que podem perder recursos com o fim do
ISS, sem compensação adequada e
alegam que governadores aceitaram os
termos porque ganhariam mais verbas e
poder. Qual é a sua avaliação sobre isso?

Não conheço com profundidade os
argumentos dos prefeitos das capitais. Eu
acompanhei bem de perto o que aconteceu
na Câmara. Vi muitos parlamentares
completamente ausentes desses debates e,
no dia certo, foram lá e votaram. Se nós
fizermos alguns questionamentos básicos
sobre os desdobramentos do texto, na vida
real, na economia real, a maioria dos
parlamentares e dos brasileiros não saberá
dizer uma linha sequer sobre as
consequências do que vai acontecer. Os
prefeitos podem ter razão, mas não dá para
fazer uma reforma que ninguém queira
perder nada e que todo mundo queira ganhar.
Nós temos que fazer com que a burocracia
perca, que os sonegadores percam, e que a
eficiência tributária possa vencer, com um
sistema mais leve, mais inteligente, que seja
justo.
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José Lucas Salvani e Lorena
Bruschi - Secom-MT e Sema-MT

Mato Grosso reduziu em 57,5% o
número de focos de calor entre julho e
agosto de  2023,  que são os dois
primeiros meses do Período Proibitivo
de Uso Regular do Fogo. A comparação
é referente ao mesmo período de 2022,
segundo os dados do Instituto Nacional
de Pesquisas Espaciais (Inpe).

Neste ano, o estado registrou 4.079
focos de calor durante estes dois meses.
Já em 2022, foram 9.618 focos no
mesmo período.

Entre os biomas, a Amazônia foi o
que registrou a maior redução, de 64,3%.
Foram 2.540 focos de calor em 2023,
contra 7.124 focos, em 2022. Já no
Cerrado, a redução é de 39,8%, com
2.453 focos no ano passado e 1.498
focos neste ano. Por fim, no Pantanal o
número se manteve estável com 41 focos
em ambos os anos.

“A redução de 57,5% no registro de
focos de calor demonstra a importância
e a boa aplicação dos investimentos do
Governo do Estado na prevenção e
combate aos incêndios florestais. Neste
ano são R$ 38 milhões exclusivamente
para esta finalidade”, destaca a secretária
de Estado de Meio Ambiente, Mauren
Lazzaretti.

A gestora lembra ainda que muitas
aquisições são de bens permanentes e
que estruturam as forças de segurança
por muitos anos, como a aquisição de
um helicóptero exclusivo para combate
aos crimes ambientais e a ampliação de
bases do Corpo de Bombeiros Militar
de Mato Grosso (CBMMT).

Desde 2019, o Governo já investiu
R$ 105,6 milhões em ações de reforço
contra incêndios:

Batalhão de Emergências Ambientais
e  implantação do cent ro de
monitoramento via satélite

5 novas unidades dos Bombeiros,
sendo duas na capital e uma em Poconé,

DADOS COM O INPE

Mato Grosso reduz em 57% o número
de focos de calor em todo o território

Redução foi registrada entre os meses de julho e agosto deste ano

Santo Antônio do Leverger e Pontes e
Lacerda

Reestruturação de quartel em Sinop
Reforço na frota  com mais 4

aeronaves
4 ,2  mi l  novos uniformes aos

Bombeiros
3,9 equipamentos de combate aos

incêndios, sendo capacetes,
motobombas, sopradores e roupas de
proteção

260 veículos
Materiais e equipamentos diversos
Estão em andamento a reforma e

ampl iação da  6 ª Companhia
Independente de Primavera do Leste,
construção da nova unidade da 10ª
companhia Independente de Sorriso,
compra e locação de 98 viaturas e a
ampliação do efetivo com a convocação
de 115 bombeiros que passam pelo curso
de formação.

Janeiro a agosto
Mato Grosso também regist ra

redução de 38,2% entre 1º de janeiro a
31 de agosto de 2023, em comparação
com 2022. Na Amazônia, a redução é de
38%; no Cerrado, 34,7%; e, no Pantanal,
houve estabilidade, sem aumento ou
redução de registros.

Período Proibitivo
Desde 1º de julho está proibido o uso

do fogo em áreas rurais, conforme o
decreto nº  259/2023. O documento
declara situação de emergência ambiental
entre os meses de maio e novembro, o
que possibilita a mobilização de esforços
governamentais para a prevenção e
combate aos incêndios e as contratações
e aquisições necessárias ao período de
alto risco de incêndios florestais.

“Além dos investimentos, o decreto
nº 259, que estabeleceu o período
proibitivo, foi fundamental para o
Estado atingir esses números. Esse
período de seca é totalmente propenso
a incêndios florestais, então é muito
importante que essa medida esteja em

vigor. Quem for identificado fazendo uso
do fogo na área rural durante este período
será penalizado. É tolerância zero”, afirma
o comandante-geral dos Bombeiros,
Alessandro Borges.

“Estamos 24h por dia monitorando com
satélites de alta tecnologia os focos de calor
em todo o estado. Com isso, conseguimos
distribuir melhor nossas equipes e garantir

eficiência nos atendimentos para que o meio
ambiente seja preservado”, completa o
comandante do Batalhão de Emergências
Ambientais (BEA), Marco Aires.

Para o combate de incêndios florestais e
desmatamento ilegal neste ano, o Governo
investe R$ 77,4 milhões, um aumento de
29% em relação com o ano passado, quando
era R$ 60 milhões.

Governo de Mato Grosso monitora focos de calor
24 horas por dia com satélites de alta tecnologia

Marcos Vergueiro Secom-MT

Assessoria Prefeitura de AF
O Procon MT, por meio de uma

parceria com as unidades dos Procons
do Estado, divulgou um levantamento
que foi realizado entre os dias 21 a 25
de agosto.  O levantamento dividiu o
estudo em cinco faixas de preços. Se-
gue em anexo o levantamento estadu-
al.

De acordo com o levantamento Alta
Floresta, considerando o valor médio,
está na faixa laranja ou quarta faixa.
Considerando somente os municípios
da região conhecida como Nortão, em
Sinop o preço médio é de R$ 136,36 e
em Alta Floresta R$ 138,46. O preço
médio em Cuiabá foi de R$ 111,30.

Já o menor preço de Alta Floresta
foi de R$ 125. Em Sinop o menor va-
lor ficou em R$ 130. O levantamento
também apontou que o maior preço de
Alta Floresta é de R$ 145 e Sinop R$
140. O levantamento finalizou ao
apontar a maior variação de preços,
nesse caso em Alta Floresta essa vari-
ação é de R$ 20 e em Sinop 10.

A Coordenadora do Procon de Alta

DIREITOS DO CONSUMIDOR

Procon MT divulga levantamento de preço
do gás de cozinha realizado no Estado

Floresta, Adelina Dias Amorim, lem-
bra que esses valores se referem ao pe-
ríodo de 21 a 25 de agosto. Conforme
já divulgado pelo próprio Procon pes-
quisa de preços (clique aqui para
visualizar o texto), em que apresenta-
do um levantamento completo e Alta
Floresta.

Considerando os preços divulgados
no levantamento, caso algum consu-
midor tenha efetuado uma compra em
algum estabelecimento no período de
21 a 25 de agosto,  e o valor está dife-
rente do divulgado, o consumidor deve
dirigir-se ao Procon com um compro-
vante da compra. Caso seja constata-
do valor diferente, o Procon irá notifi-
car a empresa.

Em caso de dúvidas ou denúncias,
o consumidor pode proc urar
presencialmente o Procon de Alta Flo-
resta , que  fica local izado na Av.
Ariosto da Riva nº 3113 – em frente a
Caixa Econômica Federal. Ou entrar em
contato pelo telefone/WhatsApp 66
39 03  1 04 0  ou pe lo  e -mai l :
procon@altafloresta.mt.gov.br.
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Fabiana Mendes
Sesp

Em celebração aos 21 anos de fundação, o
Centro Integrado de Operações de Segurança
Pública (Ciosp), da Secretaria de Estado de
Segurança Pública (Sesp), entregou a “Medalha
Mérito das Comunicações da Segurança
Pública”, na manhã desta quinta-feira (31).
Receberam a medalha 21 personalidades civis
e militares que contribuíram com os trabalhos
desenvolvidos pela Superintendência. Outras
nove personalidades receberam o troféu do
Ciosp.

Homenageado com o troféu, o secretário
de Segurança Pública, coronel PM César Roveri
destacou os investimentos feitos pelo Governo
do Estado na área de tecnologia e citou como
exemplo o programa Vigia Mais MT,
coordenado pelo Ciosp. “São 21 anos de
existência, porém em 2023 demos um salto de
qualidade. O programa Vigia Mais MT vem
para colocar o estado dentro do mapa de
observação, fiscalização, antecipação e solução
de crimes. O grande exemplo que podemos
usar é da cidade de Sorriso. Houve um
homicídio e em minutos os suspeitos foram
identificados e presos. As imagens captadas
pelas câmeras do Vigia Mais MT estão no
inquérito e servem como prova de crime”,
disse.

Em sua fala, Roveri citou também a
substituição dos rádios analógicos das forças
de segurança para o sistema digital, cujo
investimento é de R$ 90 milhões. “Estamos
na etapa final e Mato Grosso será 100%
digital”, frisou. “Temos também o botão do
pânico nas escolas, dispositivo interligado ao
Ciosp. Se acionado, a viatura mais próxima
atende a ocorrência. Isso é uma inovação do
Estado de Mato Grosso. A Segurança Pública
e o Ciosp têm dado saltos de qualidade e avanço
para atender bem o cidadão”, acrescentou.

Para o secretário-chefe da Casa Civil, Fábio
Garcia, além dos investimentos, o Governo
conta com o comprometimento dos servidores
públicos. “Uma gestão não se faz só com
investimentos, em especial com as pessoas. E
manter um time de pessoas compromissadas
e dedicadas a poder contribuir com o Estado

HOMENAGEM

Ciosp celebra 21 anos de fundação com entrega
de medalhas a personalidades civis e militares

Agraciados contribuíram com os trabalhos desenvolvidos pela Superintendência

de Mato Grosso é um grande desafio. Os
nossos números já demonstram que Mato
Grosso está atingindo outro patamar em termos
de segurança pública mesmo diante de todos
desafios que temos”.

O superintende do Ciosp, delegado Cláudio
Alvarez ressaltou a expansão do Ciosp em
Mato Grosso. “Criado em 2002, o Ciosp está
presente em Cuiabá, Rondonópolis, Cáceres e
está no processo de construção nas cidades de
Barra do Garças e Sinop, com investimento de
mais de R$ 10 milhões feito pelo Governo do
Estado para trazer mais segurança à população.
Atendemos atualmente mais de 4 mil ligações
de emergências por dia, gerando despacho de
900 ocorrências para as diversas instituições
que compõe o Ciosp”.

Confira a lista dos homenageados
com a medalha:

Primeira-dama de Mato Grosso,
Virginia Mendes
Cel PM Héverton Mourett de Oliveira
Cel PM Cláudio Fernando Carneiro
Delegado de Polícia Valter Furtado Filho
Delegada de Polícia Daniela Silveira
Maidel

Cel PM Francyanne Siqueira Chaves
Lacerda

Delegado de Polícia Rodrigo Bastos
da Silva

Cel BM Luciana Bragança Brandão
da Silva

Delegado de Polícia Vitor Hugo
Bruzulato Teixeira

Ten Cel PM Waldiley Alencar Taques
do Valle Junior
Ten Cel PM Sara Cristina da Silva
Borges
Ten Cel PM Thiago Vinícius Pinheiro
da Silva

Sgt PM  Ronilson Nunes da Cruz
Junior

Sgt BM Wanderlei Martins Leão
Investigadora de Polícia Veridiana
Leticia Doneda

Investigadora de Polícia Patrícia
Lopes a Conceição Galdino

Investigador de Polícia Henrique
Tadeu R. de Almeida Barbosa

Assessoria de Imprensa
Via Brasil MT

Cláudia Romariz
A equipe de Atendimento Pré-Hospitalar

da Via Brasil realizou um atendimento um tanto
inusitado nesta manhã de quinta-feira (31),
quando foi chamada para ajudar no parto de
um bebê. O nascimento ocorreu no km 224 da
rodovia na comunidade Del Rey, município de
Carlinda. A ambulância, onde estavam Wesley
Lopes da Silva, João Carlos de Souza Junior e

UMA MENINA

Equipe Via Brasil realiza parto
de bebê às margens da MT-320

Atendimento aconteceu em uma residência com a mãe já em trabalho de parto

Ademilson da Silva, passava pelo
local quando foi abordada por
moradores da comunidade
informando que Mayra, a mãe do
bebê, estava em trabalho de parto e
precisava de assistência.

O parto, de uma menina, foi
realizado em uma residência às
margens da Rodovia MT-320. Após
o procedimento, a equipe da Via Brasil
encaminhou a mãe e o bebê para
acompanhamento no hospital
regional em Alta Floresta. Ambos
passam bem. “Foi uma experiência
nova, única e gratificante ter a chance
de trazer uma criança ao mundo”,
conta Joao Carlos de Souza Júnior,
técnico de enfermagem e resgatista.

Sgt PM Luiz Carlos Monteiro
Salgado
Sgt PM Leonardo Reinildes Pinheiro
Sgt PM Siderlei José da Silva
Sgt PM Augusto César da Silva

Homenageados com o troféu
Ciosp:

Secretário de Segurança Pública,
coronel PM César Roveri
Secretário-chefe da Casa Civil, Fábio
Garcia

Delegada-geral da Polícia Civil,

Agentes orgulhosos após o parto
bem sucedido com apoio da equipe

Reprodução

Daniela Silveira Maidel
Comandante-geral da Polícia Militar,
coronel Alexandre Corrêa Mendes
Comandante do Corpo de Bombeiros
coronel Alessandro Borges
Superintendente regional da Polícia
Rodoviária Federal, Arthur Nogueira
Promotor Mauro Zaque
Secretário-adjunto de Integração
Operacional, coronel Fernando
Carneiro Tinoco

Controlador Geral, Paulo Farias

Wesley Antonioli Lopes da Silva,
bombeiro civil e resgatista, complementa:
“A gente está acostumado a tratar de
acidentes, então poder contribuir para um
nascimento foi uma experiência ímpar na
nossa rotina”. Para Adenilson da Silva, que é
condutor resgatista, poder ajudar foi uma
grande satisfação. “Foi uma honra naquele
momento poder prestar este apoio e ter a
chance de participar de um nascimento”,
destacou.
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Por Arão Leite
Alta Floresta – Um crime à luz do dia, na

frente de testemunhas, mas ainda sem uma
elucidação. O alvo; Benedito Mathias da Silva,
também conhecido como Dito da Coban, em
referência à Colonizadora do Município de
Nova Bandeirantes. O homem de 71 anos foi
morto ao ser alvejado por vários disparos de
arma de fogo na porta do escritório.

EXECUTADO NA PORTA DE COLONIZADORA

Polícia Civil procura homem que
matou pioneiro de Nova Bandeirantes

Dito da Coban foi alvejado por sete tiros de pistola e morreu na hora

Era manhã de quinta-feira, 7:15 horas
quando o assassino em uma moto Fan de cor
escura, passou na frente do escritório e depois
de percorrer uns 100 metros, retornou, parou
do outro lado da rua, desceu, cumprimentou
um garotinho que passeava ali com um
cachorro e depois, ao ver a vítima do outro
lado da rua, saiu em sua direção, já efetuou o
primeiro disparo e foi atirado. Dito da Coban

não teve tempo para qualquer reação.
“Encontramos nove estojos de calibre 9
milímetros perto do corpo e sete marcas de
tiro no corpo”, contou uma fonte ao revelar
que o colonizador tinha perfuração
principalmente nas costas, um de raspão
no braço e um na nuca.

O crime foi registrado por uma câmera
de uma empresa próxima. O circuito de
segurança ainda registrou o momento em
que o bandido saiu, pegou sua motocicleta
e desapareceu.  O local do crime foi isolado
pela Polícia Militar até a chegada da Politec
que recolheu as capsulas de pistola e outros
materiais que serão vão virar documento
para investigação da Polícia Civil.

Motivação desconhecida?
As imagens apontaram um possível

suspeito e até houve comentários de que o
homem seria uma pessoa conhecida, que
teria perdido um terreno em ação judicial.
Mas a Polícia não confirmou a informação,
mas adiantou que há pelo menos duas linhas
de investigação no caso que chocou a cidade
de Nova Bandeirantes.

A Prefeitura decretou luto oficial por
três dias. O corpo de Dito da Coban, depois
de passar pelo IML em Alta Floresta, foi
levado de volta para Nova Bandeirantes,
mas informações que seria sepultado em
Cuiabá onde reside a maioria da família do
pioneiro.

Dito da Coban foi executado na porta de colonizadora em Bandeirantes

Reprodução

Por Arão Leite
Alta Floresta – O corpo de um homem

assassinado no último dia 14 é procurado
pela Polícia Civil da cidade de Nova
Bandeirantes, a 200 quilômetros de Alta
Floresta. O crime aconteceu na zona rural,
no garimpo Novo Astro, a mais de 150
quilômetros do perímetro urbano.

Várias diligências já foram realizadas
em busca de encontrar o corpo que teria
sido jogado numa área de garimpo onde
há muita água e lama. “Um local de difícil

CONTINUA DESAPARECIDO

Polícia ainda segue buscas por corpo
de homem executado em garimpo

Caso aconteceu no dia 14 de agosto e criminosos ocultaram cadáver após crime

acesso”, contou um agente da polícia
ressaltando que as buscas continuam.

Um suspei to foi  preso e teria
confessado o crime, apontando inclusive
o ponto onde teriam jogado o corpo. Mas
os restos mortais do homem assassinado
não foram encontrados assim como
outros dois a três suspeitos do crime.
Apenas uma caminhonete, que teria sido
usada para transportar o corpo foi
apreendida pela polícia que segue na
investigação.

Por Arão Leite
Alta Floresta – Dois rapazes, de 19 e 20

anos de idade foram detidos pela Polícia
Militar em Alta Floresta, acusados de uso
ilícito de drogas. A abordagem na noite de
quinta-feira aconteceu na Avenida Ludovico
da Riva Neto. Dois cigarros de maconha e
mais duas porões foram apreendias, além de
uma moto encaminhada ao pátio da 20ª
Ciretran.

Conforme contou a equipe policial,
passava em frente a um hotel quando avistou
os jovens em uma moto Biz de cor preta. Os
militares perceberam comportamento
estranho dos suspeitos e ainda viram o
condutor usando calçado inadequado. Iniciou

MOTO APREENDIDA TAMBÉM

PM apreende maconha com
jovens e no quarto de hotel

Moto usada por suspeitos também foi apreendida pela Polícia Militar

então uma perseguição e próximo à esquina
do Setor D, conseguiram abordar os
indivíduos.

O garupa segundo informações tentou
descartar os cigarros de maconha e o condutor
quando questionado sobre a Carteira Nacional
de Habilitação, disse que não possui o
documento. Mas estava com ele uma chave
de hotel. Os militares então voltaram ao
estabelecimento e com acompanhamento de
uma funcionária foram até o apartamento com
a mesma numeração do chaveiro que estava o
rapaz.

O local foi aberto e dentro os militares
encontraram mais droga.

O caso deve ser apurado pela Polícia Civil.

Buscas são feitas na região do Novo Astro

Divulgação PJC
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Gustavo Sampaio
Jornal da Cidade

O est ra tegista  Fernando Diniz
acertou de novo, superou o jogo físico e
agressivo do Olimpia e colocou o
Fluminense na semifinal da Libertadores
depois de vencer no Defensores del
Chaco por 3x1.

Um atacante a mais, 3 passadores no
meio de campo, o Fluminense não
precisava ganhar o jogo, precisava ficar
com a bola e causar preocupação nos
paraguaios, já que a vantagem de dois

LIBERTADORES

Fluminense vai bem, vence Olimpia e está na semifinal
gols feita no Maracanã poderia deixar o
Tricolor confortável. Fernando Diniz
não abriu mão que seu time tocasse e
ficasse com a bola em posse, contou com
pelo menos 3 grandes defesas de Fábio
para parar o ímpeto do Olimpia, André
em noite inspirada dominou o meio de
campo, o faro de gol de Cano -artilheiro
da Libertadores- e a velocidade de John
Kennedy, as peças de Diniz escolhidas
a dedo que jogaram um balde de água
fria no caldeirão paraguaio.

John Kennedy abriu o placar em

contra-ataque do Flu, Zabala diminui em
uma das raras jogadas individuais do
Olimpia, Cano marcou mais dois na reta
final  do jogo e  sacramentou a

classificação.
O Fluminense  agora  encara  o

Internacional, já o Palmeiras duela contra
o Boca Juniors pela vaga na final.

John Kennedy teve destaque frente ao Olimpia

Daniel Duarte

Gustavo Sampaio
Jornal da Cidade

O Fortaleza está na semifinal da
Copa Sul-Americana pela primeira vez
na história do clube. Guilherme e
Marinho fizeram os gols da vitória por
2x1 sobre o América Mineiro, com o
placar agregado em 5x2, o Leão do Pici

SUL-AMERICANA

Fortaleza chega à semifinal
pela primeira vez na história

se credenciou para disputar a semifinal
contra o Corinthians que eliminou o
Estudiantes da Argentina.

A outra semifinal será entre LDU do
Equador que eliminou o São Paulo nos
pênaltis no Morumbi e os argentinos do
Defensa y Justicia que deixaram para
trás o líder do Brasileirão, o Botafogo.

Marinho vem sendo destaque no Fortaleza

Matheus Lotif


